

Es voluntad del Papa que todos los católicos, y en particular cada uno de los sacerdotes y religiosos, lo mismo que los conventos y colegios, asociaciones, parroquias y todas las instituciones piadosas, consideren como un deber el favorecer el desarrollo de la buena prensa, ya prestándole su adhesión, ya aprovechando cuantas ocasiones se presenten para ayudarla.

BENEDICTO XV

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

Editor y Admor. L. Cartín G. (Oficina: 150 Veras al Sur del Colegio de Sritas.)

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 4 DE ENERO DE 1927

Número 2448

CONTINUA SIENDO TRISTE LA SITUACION EN MEXICO

Remate de la galería artística de Valentino

La inseguridad en México causa tremenda inquietud

México.—Contra las declaraciones optimistas del Gobierno y de sus partidarios, están los hechos que son más elocuentes, y hablan de una manera irresistible sobre la inseguridad que hay en esta misma Capital y que no es sino el reflejo de la situación general de la República, en donde el malestar es general y el descontento con la actual situación es desbordante.

Los informes siguientes se refieren exclusivamente a asaltos y crímenes llevados a cabo por grupos de gente armada, pues los asaltos y robos en la ciudad por rateros profesionales son incontables.

La mañana de antier fué asaltado en el cruce que forman la calle de la Santísima de esta capital y la calzada que conduce a la fábrica de hilados y tejidos denominada «La Fama Montañeza» el señor Bernardino Copado, administrador de la mencionada factoría, por un grupo de veinticinco hombres armados. El mencionado señor Copado se defendió con su pistola y con su machete, pero cayó herido a consecuencia de los disparos de sus asaltantes y logró salir del cerco que le pusieron, gracias a que su caballo es una bestia acostumbrada a esos lances y lo sacó con ligereza del peligro. Se levantó el acta en la Comisaría respectiva.

No necesita demostración este hecho ocurrido en una de las últimas calles de la metrópoli.

La Metrópoli mexicana es por las noches casi tétrica

México.—La vida nocturna de México ha cambiado a tal grado, debido a las presentes condiciones económicas, que la ciudad parece ahora una capital de provincia.

Los cabarets de moda, que se habían estado explotando han desaparecido en su lujo y brillantez, siendo hoy solo establecimientos de segundo orden. Uno de ellos, concurrido por la gente americana, porque se tocaban allí piezas americanas por una orquesta de la misma nacionalidad se ha clausurado cuando los concurrentes comenzaron a escasear.

Las casas de juego establecidas en el corazón de la ciudad, son las únicas patrocinadas por la gente del gobierno, una de las cuales paga sumas exorbitantes al erario, por la explotación de los juegos de azar.

Todo el comercio, especialmente las cantinas, están sufriendo a causa del estado económico que se siente por todas partes, habiéndose cerrado algunas de ellas, a causa de las altas rentas, de la falta de parroquianos y de las altas contribuciones.

Los teatros y los cines son los que han soportado todo el rigor del boycott establecido por los católicos, y aunque el gobierno pretenda que no ha tenido ningún efecto, puede asegurarse que los teatros y los cines han sido los testigos de la efectividad del boycott.

Los cafés y restaurants son los establecimientos que más han

notado este boycott, especialmente los cafés y restaurants de lujo, muchos de los cuales se han cerrado.

El comercio en general resiente la crisis económica que cada día es más notoria y más destructiva del movimiento mercantil del país.

Rematan la Galería de Valentino

Los Angeles.—Durante el remate celebrado de la colección de cuadros de Rodolfo Valentino le fué vendido a una de sus herederas, Teresa Werner, uno de ellos pintado por el artista español Beltran Masses, en que aparece el Jeque, de cuerpo entero, llevando una armadura de los potentados persas del tiempo de las cruzadas.

Mrs. Werner, tía de Natacha Ramboya, segunda esposa de Valentino, pagó \$400 por el cuadro que al artista le había costado \$600.

En el remate no estuvo presente ni representada, Pola Negri, quien se decía comprometida con el Jeque y quien después de su muerte expresó el deseo de poseer el cuadro.

Fueron más bajas de lo que se esperaban las ofertas hechas por varios otros cuadros de la escuela italiana del siglo XVI y del período de Luis XVI. Un cuadro de Valentino fué vendido por la suma de \$1,550, pero el promedio de los demás fué de unos 200 pesos.

El artista silente Ernest Torrense pagó 300 pesos por una espada y un escudo del siglo XVII.

Descubierto en Alemania el cráneo de un Mammut de colosales dimensiones

Berlín.—A catorce pies de profundidad ha sido hallado un cráneo de mammut en unas excavaciones cerca de Belsenkirchen, en el Ruhr. El cráneo pesa media tonelada y a juzgar por su forma, el señor Wegener, del Instituto de Munich, estima que el animal perteneció a una especie de mammut hasta ahora desconocida y que media 14 pies de alto por 39 de largo.

Se inició una búsqueda en todos los alrededores, con la esperanza de hallar más huesos, pero solo aparecieron, diseminados en una gran extensión, unas cuantas costillas de dos metros de largo y el hueso de una pierna, de prácticamente iguales dimensiones.

Descubren una máquina infernal en el Palacio de Justicia de Frisco

San Francisco.—La policía abrió hoy una bomba que fué hallada anoche en el Palacio de Justicia. Se componía de un cilindro de acero lleno de nitrógeno y 200 cartuchos de revólver y tornillos.

En el centro del tubo había un grifo mediante el cual pasaba lentamente un ácido que de un depósito compuesto de una botella, iba a caer en el explosivo. Estaba graduada de tal modo que la explosión hubiera ocurrido esta mañana, a la misma hora en que o

«Si se me hubiese hablado de Dios en mi niñez, yo no subiría hoy al cadalso».

RAVACHOL

(Palabras del famoso anarquista antes de morir).

currió hace un año en el mismo lugar sin que causara daños personales. La bomba se encontraba en una maleta, fué hallada por un repórter que hace los juzgados y estaciones de policías.

Los funcionarios policíacos estiman que la persona que dejó esta bomba es la misma que hizo otra hace un año; con idea de que explotara mientras entraban en el edificio los jefes del Departamento el domingo por la mañana.

Perfecciona un inventor chino nuevo tipo de cañón casi del todo silencioso

Pekín.—Yang Yi-Cheng acaba de perfeccionar un invento que a juicio de los attachés militares de las legaciones de aquí será de gran importancia en todas las fases de la guerra moderna con excepción de la de trincheras.

Consiste el invento en un «cañón silencioso». Acaba de ser sometido a pruebas en el río Huan-Ho, tiene un alcance de 3.700 metros y el ruido que hace no puede ser oído a más de 400 pies de distancia. No es un cañón al cual se han adaptado los silenciadores que con frecuencia se usan en los rifles, sino una invención completamente nueva.

Epidemia de suicidios entre profesores de la Universidad de Budapest

Berlín.—Se ha declarado una epidemia de suicidios entre el profesorado de la Universidad de Budapest. La última víctima es el doctor Heinrich Benedict, conocido en los círculos médicos del extranjero, quien se envenenó.

Benedict es el tercero de los profesores que se suicida dentro del corto período de unos meses.

Murió el General Carazo

El día 31 anterior entregó su espíritu a Dios el General don Buenaventura Carazo, importante miembro de nuestra sociedad, quien en el último año estuvo muy enfermo.

Largos servicios prestó como militar de alta graduación y varios gobiernos lo tuvieron a sus órdenes. Uno de sus últimos puestos fué el de Comandante de Plaza de Puntarenas en tiempos de don Francisco Aguilar Barquero dominando entonces una situación difícil.

Fuó agricultor y en las actividades del café tuvo mucha pericia.

El gobierno de Esquivel envió al Brasil como su delegado a una convención de cafetaleros.

Los funerales se hicieron militarmente el día 1º. Sobre una cofreña fueron conducidos sus despojos mortales y una batería le hizo los honores al bajar sus restos a tierra.

En el Carmen se verificó un responso solemne.

Reciban todos los estimables miembros de su familia el testimonio de nuestra condolencia.

El Dr. Corvetti sufrió un serio accidente en el Pacífico

Hace pocos días el Dr. Corvetti y otro compañero hicieron un viaje a Puntarenas para lo cual se valieron de un automóvil de gasolina.

Al llegar al nuevo desvío los empleados olvidaron algunas precauciones en el cruce y minutos después el auto dió contra una locomotora.

Vista la dificultad de parar la gasolina, apenas tuvieron tiempo de saltar, sufriendo los viajeros varias contusiones; más leves las del Dr. Corvetti pero más serias las de su compañero.

El auto se destrozó. Por suerte ambos salieron con vida no obstante algunas pérdidas de efectos personales.

Don Ramón Ulloa saldrá para Alemania

El estimable caballero don Ra-

En honor de don Carlos M. Jiménez

El Club Sport Santa Lucía dedicará un match al Lío. don Carlos María Jiménez, para el domingo 16 de este mes, en el Llano de la Sabana.

Ese match promete ser una fiesta muy lucida, pues no sólo tomarán parte todos los socios del Club sino numerosas señoritas de los Barrios Bolívar y Santa Lucía.

món Ulloa saldrá en breve para Alemania. Es un viaje de descanso que aprovechará para sus actividades en los negocios eléctricos.

Va expresamente a visitar la gran fábrica Siemens y el viaje lo hace en compañía del Sr. Ingeniero de la Siemens don Carlos Gutmam, quien reside en esta capital hace tres meses.

Mucho nos alegra la noticia del viaje del amigo Ulloa, deseando que sea muy feliz y muy provechoso para sus actividades.

Números premiados

en la rifa de ₡ 300,00 como obsequio a los contribuyentes para las obras de la «Escuela Parroquial» de la Iglesia de la Dolorosa

LISTA

Nº	Serie 12ª	Premiado con ₡
571		100,00
936		50,00
404		50,00
283		25,00
913		25,00
586		25,00
638		25,00

Premios 7 Total ₡ 300,00

Presenciaron como delegados del Consejo y del Patronato, los señores:]

Tobías Solís C. y José Manuel Aguilar,

San José Enero 2 de 1927

Llegada del Padre Quirós, S. J.

Ya se tiene noticia cierta de la próxima llegada del Presbítero don José M. Quirós.

Su permanencia aquí será alre-

dedor de un mes, pues va a partir a participar activamente en los ejercicios anuales del Clero.

Nos anuncian que este esclarecido sacerdote participará en las anunciadas actividades que se desarrollan para establecer una sección de los caballeros de Colón en Costa Rica.

Pésame

A nuestro amigo don Adriano Arié y familia enviamos nuestro pésame sentido en ocasión de la muerte de su sobrino don Goffredo Bernardi Arié, joven de 24 años, que pereció en Roma, según noticias recibidas por el último correo, en un choque de motocicletas. Hacemos a la vez extensiva nuestra condolencia a sus deudos residentes en Italia.

Para hombre y para joven legaron, en precio barato, bonitos estilos sombreros finos de fieltro y lana.

Heredia.—Tienda Benavides.

El alcoholismo y sus funestas consecuencias

III

(Continúa)

Hay un prejuicio arraigadísimo, aún en la mente de personas que por su inteligencia, estudio y posición social, no deberían dar cabida en sus mentes a semejante despropósito. ¡Una copa no perjudica a nadie! ¿Cómo es dable pensar o creer que ingerir tósigos, no es perjudicial al organismo y al alma? Es preciso convenir en que si hay diferencia entre el ebrio consuetudinario y estos que se inician en la senda del deshonor con «su aperitivo», ella tan sólo consiste en el grado de desarrollo del vicio, pero ambos son alcohólicos: la salvedad está en que los primeros dan los primeros pasos en la senda tenebrosa y los últimos han llegado por decir así a la cima de la degeneración. Y es natural que así suceda: no conozco un caso en que desde el primer momento la criatura humana se engolfe completamente en el vicio: empieza con vinos, mistelas, coackteles y termina con ron, wisky, ajénjol «Oportet semper orare et nunquam deficere». Importa siempre orar y nunca desistir, dice el Espíritu Santo, por boca de uno de los más gloriosos doctores del catolicismo, refiriéndose al mejoramiento espiritual y yo digo: Importa grandemente dominar la carne, la pasión, no dando el primer paso, no apurando la primera copa, para no dar así ocasión a que nos enceneguemos en el vicio y embrutecemos.

Creo sinceramente que si es cierto que amamos esos ciudadanos en capullo, carne de nuestra carne y sangre de nuestra sangre: los niños, debemos aunar nuestras voluntades y fundar un periódico combativo para librarlos de ese cáncer que mata el cuerpo y mata el alma. Y Ud., señor Dobles Segreda, que nos está probando verdadero interés por la niñez; que ansía ver salir de las aulas las parvadas de es-

colares preparados prácticamente para la lucha material y espiritual de la vida, a Ud. corresponde desarrollar el plan de combate en una forma eficiente y realizar así una de las más bellas aspiraciones de los padres de familia. Haga Ud., señor Ministro, que sea una verdad tangible, el «Mens sana in corpore sano» que orla los certificados de Estudios y habrá logrado Ud. levantar un monumento vivificante, que perpetúe el recuerdo de su paso por la Secretaría de Educación Pública, recuerdo imperecedero porque vivirá en los corazones de los costarricenses, constituyendo el aroma fragante que las azucenas y las violetas de la humanidad doliente, esparcen para regeneración de nuestra amada Patria.

No dudo que la lucha será árdua, grande, inmensa, como inmenso y horrendo es el daño que causa en nuestro país el vicio del alcoholismo, pero su mentalidad robusta y la nobleza de la causa le darán fuerza y energía para encauzar esta campaña, vencer los múltiples aspectos de los intereses creados y ceñir en la frente de la Patria la corona del laurel y en la frente de los costarricenses la corona del decoro.

(Continuará)

PEDRO LUIS SÁENZ

**ARTICULOS PUROS
Y DE PRIMERA
CALIDAD**

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

Linooleum para saguanes. Alfombras linooleum para pisos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Kal-Mol "Gehe" con Cafeína



acaba en seguida con Dolores de cabeza,
muelas y oídos por violentos que sean.

Moumento al descubridor de América

Santo Domingo.— El Congreso acaba de aprobar una ley por la cual se destina la suma de \$ 300.000 con destino a la construcción del gran faro de Colón, cuyo plan fué aprobado por el Congreso Panamericano reunido en Santiago en 1923.

Como se sabe, para la construcción de este monumento deben contribuir todas las repúblicas americanas. El monumento consistirá de un gran globo que representará el mundo y en el cual estarán colocados los restos de Colón.

Sobre este globo se levantará una gran torre, en cuyo interior habrá una capilla y en la que también se instalará un faro poderosísimo que sirva de guía a los navegantes de tierra y aire.

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINO SEVERINO

Fuente a la Botica Oriental

Santoral

Martes 4. Santos Gregorio, obispo de Langres, Rigoberto de Reims y san Tito, obispo.

SAN TITO, OBISPO.

Entre las muchas conversiones que hizo el apóstol San Pablo, fué la de Tito, griego de nación. Su hijo en Cristo le llama San Pablo, significándonos así que le profesaba un cariño verdaderamente paternal.

Al regresar de Roma al Oriente, después de su primera prisión, San Pablo se detuvo en Creta con ánimo de permanecer allí algún tiempo; mas, siendo necesaria su presencia en otras iglesias, hizo a Tito obispo de aquella isla, para que terminara su discípulo la obra apostólica empezada por él. Interesante era entonces aquella porción del rebaño de Jesucristo, y convenía por lo tanto poner al frente un apóstol. «Dejando San Pablo en su lugar a Tito, podemos creer, dice San Juan Crisóstomo, cuán grande debía ser la estimación que de su discípulo hacía.» De Creta fué otra vez nuestro Santo a reunirse con San Pablo, pasando después por su orden a Dalmacia a predicar la fe. Regresó a Creta, y consagrado allí a evangelizar aquella isla y las adyacentes, murió de avanzada edad. Pio IX, de santa memoria, concedió Misa y Oficio de San Tito para toda la Iglesia universal el día 18 de Mayo de 1854.

Tiras de peluche para adornos, vario anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Suscríbase
a este diario

CRONICAS MEXICANAS Historia del reeleccionismo en México

Especial para "Correo Nacional"

Abordemos el tema de la reelección, que ha sido motivo del derramamiento de tanta sangre mexicana. Después de la Constitución de 1857, Juárez fué el primer Presidente de México que se perpetuó en el poder hasta que murió. Terminó su primer periodo legal como Presidente interino en 1861, y en las elecciones de ese año resultaron «electos» Presidente y Vicepresidente, respectivamente, D. Benito Juárez y D. Jesús González Ortega, conforme a la ley, por no haberse podido celebrar las elecciones con motivo de la intervención francesa.

Pero en vez de eso, el 8 de noviembre de ese año expidió un decreto prorrogándose el periodo presidencial hasta que hubiese concluido la guerra contra los franceses. González Ortega protestó, y aún intentó pasar a territorio mexicano—se hallaba en Estados Unidos—, pero los americanos que intervienen en todas las cuestiones mexicanas, lo aprehendieron con todos sus partidarios, pues la Casa Blanca estaba decidida a sostener a todo trance a Juárez. Concluyó la guerra contra los franceses en 1867 y Juárez continuó en el poder hasta 1869, en que fué «reelecto» Presidente. Entonces se pronunció el general Porfirio Díaz, enarbolando la bandera del antirreeleccionismo, y fué vencido poco después por las fuerzas del gobierno. Juárez murió en 1872 y le sucedió don Sebastián Lerdo de Tejada, que resultó electo en las elecciones siguientes, y que se reelegió en 1876. El general Díaz volvió a rebelarse al grito de «no reelección», y en esta vez sí logró triunfar.

En la proclama antirreeleccionista decía el general Díaz: «que no vuelva a reelegirse algún ciudadano y esta será la última revolución en México». Doce años después se olvidó de dichas palabras y se reelegió y continuó reeleccionándose hasta que Madero provocó una nueva revolución antirreeleccionista, y derrocó a Díaz en 1911. Y ahora son los mismos parti-

darios de Madero los que han vuelto a aprobar la reelección y están dando motivo, con su conducta ver-sátil, a una nueva revolución. Ya ha habido varios levantamientos, que el gobierno de Calles trata de desprestigiar, haciendo circular la especie de que algunos grupos se han levantado al grito de «Viva Cristo Rey». Y es que el temor a Cristo Rey está quitando el sueño a Calles.

El llamado Congreso mexicano está compuesto, como siempre, de paniaguados del Presidente, y no hacen sino lo que se les ordena. Todos ellos son liberales, y en México los liberales carecen de convicciones y sólo buscan su conveniencia personal, por lo que sólo desean seguir viviendo sobre el país. Varias veces lo dijimos en México: «Los liberales mexicanos no tienen ni Dios, ni patria ni conciencia, ni pudor.»

Desde que triunfó la revolución de 1910 todos los documentos oficiales llevan el lema: «Sufragio efectivo, no reelección», que ahora deberá convertirse en «Sufragio efectivo no, reelección.»

Y casi no hay día, quizá ni hora, en que no ocurra un nuevo levantamiento, por lo que puede decirse que México se halla en revolución.

J. A. Reyes.

S. Antonio, Texas.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLETA Y MOLINA

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH

Administrador

Noviembre de 1926.

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Huyendo del peligro de las balaceras callejeras que se habían puesto a la orden del día, en la Ciudad de México entre cooperatistas y callistas, el Gral. Obregón, a pretexto de su quebrantada salud, se había trasladado a El Fuerte, suntuosa finca de recreo que posee en las inmediaciones del pintoresco Lago de Chapala. Allí recibió la noticia de que don Adolfo de la Huerta había aceptado su candidatura presidencial, y desde luego se propuso hostilizarlo rudamente, ordenando al Ing. Alberto J. Pani, nuevo encargado del despacho de la Secretaría de Hacienda, que rindiera un informe pormenorizado sobre el estado verdadero en que se hallaba el Erario de la Nación, resultando un desastre que causó gran escándalo en la opinión pública.

Con el deliberado y maligno propósito de nulificar la personalidad política de don Adolfo de la Huerta, para facilitar el triunfo de su candidato, el Presidente Obregón lanzó un manifiesto al pueblo mexicano, denunciando a quien pocos días antes había calificado de «honorable y conspicuo colaborador», como ESTAFADOR DE LA HACIENDA PÚBLICA, según el texto que a continuación copiamos:

«El informe anterior—que se había publicado por separado—revela, con sensible elocuencia que al hacerse cargo el actual Secretario de Hacienda de aquel Departamento, lo recibió en una completa bancarrota material, y más aún, en una completa bancarrota moral, determinada por el hecho de haber dispuesto su antecesor, sin autorización de los verdaderos dueños, ni aviso previo a esta presidencia, de varios millones de pe-

sos, derivados de las fuentes de ingresos que están destinadas exclusivamente al pago de la Deuda Exterior y cuyos fondos deben ser para nosotros sagrados; y por haber girado la Secretaría aludida contra nuestra Agencia Financiera en New York, por varios millones de pesos, sabiendo de antemano que no se disponía de fondos, ni existía una probabilidad, aunque fuera remota, de cubrirlos en su debida oportunidad, como lo aconseja el más elemental decoro.

Nos encontramos, pues, frente a una bancarrota material y moral que antes de ahora no conocíamos y es indispensable que una acción enérgica y perseverante se haga sentir en forma intensa para que la Administración Pública repare tan sensibles errores y recobre la respetabilidad que el buen nombre de la Nación exige a los directores de la cosa pública; y que medidas eficaces y prácticas se pongan en vigor desde luego.

La renuncia de don Adolfo de la Huerta, como Srío. de Hacienda, y la Bancarrota moral y material de la revolución.

El Ejecutivo de mi cargo, entre las diversas medidas que han sido aprobadas para conjurar el mal que viene señalando y que irán siendo conocidas del público a medida que se vayan poniendo en práctica, han acordado demandar un sacrificio material de todos los servidores de la Nación—incluyendo, por supuesto, a los miembros del Ejército Nacional—equivalente a un diez por ciento de los emolumentos que percibe, y dado autorización a la Secretaría del Ramo para que ordene, desde luego, al descuento del diez por ciento aludido, a reserva de que sea aprobada esta disposición por la H. Cámara de Diputados.

Continuará

IN MEMORIAM

Para mi inolvidable sobrino Goffredo Bernardi Arié, muerto accidentalmente en Roma la noche del 25 noviembre p. p.

Cuando en lo más florido de tu juventud te iniciabas ante el porvenir de la vida con esperanzas sublimes para tus padres y para la Patria, cuando más todos los tuyos admiraban con orgullo tu bondad y tu virtud, cuando en ti por todos los que te conocieron ensalzábese al joven ejemplar y culto, la fatalidad debía de arrebatarte a la vida de un modo accidental y cruel.....

Si el sufrimiento de tu madre, mujer sensiblemente amorosa con sus hijos, no pudiera abrirte la puerta de la gloria celeste, cuantos te amamos y cuantos te conocimos estaríamos listos a anticipar nuestros días para el logro seguro de tu salvación y de tu felicidad eterna.

Mas Dios, omnipotente y misericordioso, bien te habrá acogido entre sus elegidos.

Buen hijo, hermano cariñoso, joven cuidadosamente dedicado a mantener sin mancillas el nombre ya clarísimo de tus padres, nadie con tu desaparición podrá olvidarte, y ante tu mármora fosa, en donde no pudimos nosotros llegar con nuestro tributo de flores y lágrimas, volamos con el trémulo palpitar del corazón a depositar todo el sentir doloroso de nuestro espíritu horrendamente tronchado a la par de tu vida preciosa!

A. Arié.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra Liodas bufandas

Heredia TIENDA BENAVIDES

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y.-U. S. A.

ORIENTE Y OCASO

El año se ha ido para no volver más. Año de mil novecientos veintiséis que te presentaste como gallardo y esbelto mancebo con la frente coronada de frescas y lindas guirnalda te retiras hoy, envuelto en la capa del tiempo y encorvado bajo el peso del pasado.

Ahora el viento juguetea con las flores secas que cubren tu frente ceñuda y ahondada y las va desprendiendo cual marchitas ilusiones,

¡Cuántas veces me ofreciste con el semblante placentero y risueño la copa de la vida, y tu sonrisa dilatada y misteriosa contagió todo mi ser! Pero, ¡ah! ¡qué en el fondo de aquesta copa se hallaba el acibar! Mas, tu ¡oh año de esperanzas rotas y esparcidas al viento! continuastes sonriendo y me hiciste escanciar uno tras otro los sorbos de tu licor engañoso y provocador y en cada gesto amargo que se dibujaba en mi rostro, tu te reías y tu risa sardónica era un estímulo más

para seguir la senda dificultosa de mi existencia. Ya te has ido y tu ausencia ha dejado en mi alma la nostalgia del recuerdo; del recuerdo doloroso y acibarado, pero que es la esencia de la vida; te has ido para siempre, para nunca más volver y el eco de tus pasos secos y estridentes van perdiéndose paulatinamente y lo reemplaza el cántico seductor de sirena del año novato.

Y sin embargo, a través de nuestro optimismo queremos esperar de ti ¡oh amable centuria! ceñida de esperanzas y promesas, la realización y el cumplimiento de nuestros anhelos y deseos.

¡Adiós, año viejo y postrero, de blancos cabellos y macilento cuerpo, ¡adiós!

¡Bienvenido año nuevo y naciente de complexión airiosa y bizarra; bienvenida seas y que tus promesas no sean quimeras fantásticas e ilusas!

¡Bienvenido!

EMMANUEL THOMPSON

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amella Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

El Dr. Rafael A. Grillo fué el favorecido con el premio gordo de \$100.000 y sus aproximaciones

El número 19047, premiado con los CIENTO MIL COLONES de la lotería nacional jugada el 1º de Enero, fué vendido por don Manuel J. Grillo hijo, a su hermano, el Dr. don Rafael A. Grillo. En la serie que el doctor Grillo compró a su hermano Manuel, estaba el número 19047 y ocho aproximaciones.

Felicitemos al distinguido galeno por la sorpresa con que lo obsequia el año nuevo, y al amigo Manuel por haber tenido la suerte de vender el mayor a su misma familia.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados
CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas Alabastini, etc.

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, tubos, codos, nipples, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas, tubos, codos, sifones, tees "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS para leche, de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARRÓTES en general. Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11

RIVERA & CIA.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

¡NOVEDAD! L ZURCIDOR A MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Falleció doña Magdalena vda. de Soley

Hace unos diez años nos honrábamos con la amistad de esta señora toda bondad, toda virtud y llena siempre de amabilidad. Repartía entre sus amigos la riqueza de sus consejos y su vasta experiencia.

Supo educar a sus hijos, los cuales todos han figurado, siendo ellos doña Josefa Soley de Reyes, esposa de don Arturo Reyes, distinguido político y periodista salvadoreño, don Tomás Soley, actual Secretario de Hacienda, y don Carlos Soley conocido contabilista y alto empleado de la Casa de Lines.

Viajó mucho por Centro América y siempre disfrutó de grandes simpatías. Pero su salud de un año acá vino a menos y todos los esfuerzos fueron vanos.

Murió en la paz del Señor después de ser el tronco de una familia distinguida hoy sumida en gran dolor.

Su entierro fue una demostración

del cariño que se le tuvo y además del elemento oficial que fué muy numeroso por la alta posición del Sr. don Tomás Soley, el cortejo se componía de lo más granado de nuestra sociedad.

Las exequias fúnebres fueron verificadas en la Iglesia del Carmen y la carroza iba materialmente llena de flores.

Los señores Ministros asistieron en cuerpo, tanto a la casa mortuoria como al sepelio.

Sirva esta ocasión para presentar el testimonio de nuestra pena y las frases más sentidas de condolencia a don Tomás Soley Sra. e hijos, a don Carlos Soley Güell y doña Anita de Soley y sus hijos Carlos, Rafael, María y Jaime, a don Arturo Reyes y doña Pepita Soley de Reyes, residentes en San Salvador, y a sus hermanos doña Carmen Güell vda. de Fernández y don Santiago Güell, Sra. e hijos, y demás deudos.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 — Teléfono N 490

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier paño de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, rol que pareciera de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadora y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribuli, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

SUSCRIBASE
AL
CORREO NACIONAL

Don Miguel A. Monge en la Secretaría Municipal

La elección municipal fué una sorpresa en cuanto al nombramiento de secretario, pues ya se sabía de antemano que la presidencia caería en manos del Sr. González Lahmann.

Dos candidatos había anunciado, que eran don Francisco María Núñez y don Alberto Quijano.

La elección del último no era muy dudosa por ser un elemento carlista muy reconocido y disfruta de las personales simpatías de Don Carlos María.

Pero a última hora, ya como a las 10½ del 1º. hubo cambio y el elegido Don Miguel A. Monge, recibió aviso momentáneo sobre su elección.

A las 13 horas el recado y la sorpresa se confirmó. Y decimos sorpresa puesto que el Sr. Monge Murillo no había trabajado tal posición, pues estaba dedicado a su bufete que acaba de abrir después de su regreso de Francia y Bélgica.

La elección es muy acertada, pues el Sr. Monge posee larga preparación en servicios administrativos y judiciales y además es bachiller en leyes y notario.

Vayan para él muchas felicitaciones.

Las fiestas

Pasaron ya las fiestas cívicas. En ellas figuró como número nuevo el desfile de Carnaval que despertó bastante interés. Los demás actos fueron los rutinarios. Hubo bastante afluencia de gentes de fuera de la ciudad. Eso se debe a las facilidades que hoy presta el servicio de camiones, que pone en rápida comunicación a San José con gran número de poblaciones de esta y las otras provincias.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 0-74 Grano de Oro

"EL AGUILA DE ORO" DE PUJOL MNOS.

El mejor Regalo de NOCHEBUENA
Cajitas de fantasía conteniendo
Finos chocolates rellenos de cremas a ₡ 2.00 c/u.

Corte Plena Sesión del lunes

—Visto el escrito de Manuel Chinchilla Salazar en que, como padre legítimo de la menor Dolores Chinchilla Gómez, solicita se ordene la libertad de ésta por haber sido recluida indebidamente en el Buen Pastor, y visto el informe del Jefe. Político del cantón de Alajuelita en que expone que a petición de la señora María Gómez Chinchilla ordenó remitir a la indicada menor al Buen Pastor por decir que se había fugado de su casa, se dispuso declarar con lugar el recurso y ordenar la libertad inmediata de la menor.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Héctor Solano Blanco y José Joaquín Castillo Alvarez para los puestos de escribientes del Juzgado del Crimen de Puntarenas y del Juzgado Civil y del Crimen de Santa Cruz, respectivamente.

—Leído el memorial de Rafael Martínez, único apellido, en que pide la gracia de retroactividad favorable para que se le abone la prisión preventiva de acuerdo con la nueva ley, se acordó decir al interesado que se dirija en primer término al Poder Ejecutivo.

La Religión y la Sociedad de las Naciones

Al inaugurarse las sesiones de Consejo de la Sociedad de las Naciones se celebró una solemne Misa en que predicó en francés e inglés el jesuita inglés Padre Cirilo Martindale.

"El mundo, dijo, fué salvado por la Cruz, y sería un atrevimiento querer descartarla ahora y trabajar por arrancarla.

El género humano no se basta a sí mismo, y no tiene más remedio que levantar sus miradas al cielo y pedir los dones que solamente de él pueden venir. Gran locura sería creer que las mayores heridas de que adolece el mundo pueden curarse con un programa político o con un sistema económico.

IMPRENTA SAN JOSE

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

¡VIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?
Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMAMAQUE LINES-1927
INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA